

Inicio > ALDETALLE > **Ministerio e indígenas no lograron encuentro**

**ALDETALLE**

## Ministerio e indígenas no lograron encuentro

*Anoche, líderes de la minga indígena permanecían en asamblea permanente, mientras en el Huila se cerró la agenda regional, sin sobresaltos.*

Por **CECILIA GONZALEZ** - 21 de Marzo del 2019 34

Compartir en Facebook Compartir en Twitter G+ P



La ministra del Interior Nancy Patricia Gutiérrez solo se reunió por algunos minutos con el senador indígena Páez Valencia.

corresponsales@lanacion.com.co

Un panorama gris y sin aparente asomo de mejorar a corto plazo es el que se sigue pintando en la minga indígena que ya completa diez días.

Ayer, cuando se esperaba que la ministra del Interior Nancy Patricia Gutiérrez se pudiera reunir con los dirigentes de la minga indígena las cosas se quedaron en veremos.

La funcionaria alegó que no estaban dadas las condiciones de **seguridad** para ir hasta el sitio donde se localiza la mesa principal de la minga, cosa que desmintieron sus promotores.

Pero lo cierto es que tras lo que algunos de ellos han llamado desplante, anoche al cierre de esta edición, una comisión de indígenas permanecía reunida analizando lo sucedido y tomando decisiones.

La ministra del Interior Nancy Patricia Gutiérrez por su parte, optó por instalar su centro de operaciones en el municipio de Santander de Quilichao, como parte del acuerdo logrado tras la reunión del lunes del mandatario con los gobernadores con influencia de pueblos indígenas del suroccidente del país.

Todo, enmarcado en el desarrollo de las jornadas que se han visto empañadas en las últimas horas por cuenta de las investigaciones sobre la muerte de un policía en uno de los puntos de bloqueo en la vía Panamericana.

Entre tanto, en el departamento del Huila se cerró hoy la agenda que se venía desarrollando entre el gobierno departamental y la minga indígena del suroccidente.

En el Cauca, familiares del uniformado asesinado aseguraron que el presidente Duque debió ir al departamento del Cauca, mientras que voceros de los indígenas señalaron que los disparos podrían haber provenido de un francotirador.

Por cuenta de los bloqueos en varios puntos de la vía Panamericana, la situación empeora más con el pasar de las horas, principalmente para algunos sectores económicos como el de alimentos y combustibles.

Para ayudar a mejorar en algo la situación el Ministerio de Minas y Energía decidió poner en marcha un plan de contingencia para abastecer de combustible en los departamentos del Cauca y Nariño.

Pero por lo pronto, muchos de los alimentos transportados en camiones corren riesgo de perderse al tiempo que cientos de litros de leche fueron arrojados a la vía debido a que su vida útil expiró.

### El mensaje de la Ministra

La ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez llegó a Santander de Quilichao, acompañada de Miguel Ceballos, Alto Comisionado para la Paz, así como del viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos, Juan Carlos Soler.

"Siempre hemos estado abiertos al diálogo. El Gobierno Nacional incluyó en el Plan de Desarrollo el capítulo correspondiente a los indígenas y a las comunidades étnicas. Esperamos retomar las conversaciones con el CRIC", sostuvo la ministra Gutiérrez.

Dijo que el gobierno desde el principio ha estado dispuesto al diálogo de puertas abiertas, pero insistió en que sin vías de hecho

Por su lado el alto Comisionado de Paz, Miguel Ceballos aseguró que Duque podría reunirse con los líderes de la minga indígena siempre que se termine con los bloqueos.

"El señor Presidente está dispuesto a un encuentro con los líderes indígenas, pero rechazamos todas las vías de hecho. Reiteramos que se puede hacer uso del derecho a la protesta pero sin violencia. Cuando la violencia se mezcla con estas protestas se cierra el diálogo", subrayó.

Ceballos insistió en descalificar los hechos de violencia registrados esta semana en la vía Panamericana y volvió a exhortar a que se levanten los bloqueos.

### Medidas extremas

El problema en el suroccidente del país es el desabastecimiento de combustible que ya alcanzó niveles verdaderamente dramáticos.

Por eso, ante esta situación el Ministerio de Minas y Energía decidió optar por medidas drásticas con el fin de salirle al paso a la situación.

La ministra María Fernanda Suárez dijo que en principio se está apoyando la operación Tumaco-Pasto que contará con acompañamiento de la Fuerza Pública.

"Por otra parte, se han buscado activamente buques de mayor tamaño que permitan aumentar la capacidad en Tumaco, y se está realizando monitoreo y acompañamiento permanente al flujo vehicular entre Yumbo y Popayán", explicó añadió Suárez.

La Ministra explicó que la determinación tiene como marco la Resolución 40240 del 14 de marzo de 2019, mediante la cual el Ministerio de Minas y Energía autorizó a la estatal **Ecopetrol** para que pueda movilizar combustibles líquidos a la planta de almacenamiento ubicada en Tumaco, Nariño.

Lo anterior con el objeto de lograr que todos los distribuidores mayoristas que prestan el servicio en municipios del Cauca y los departamentos fronterizos de Nariño y Putumayo, puedan acceder a un punto de abastecimiento alternativo pero de manera temporal.

Suárez advirtió que la resolución contempla que esta medida no tiene por qué afectar el precio a los consumidores finales de combustible en la región afectada. Además, estará vigente hasta que se cuente con las condiciones necesarias para garantizar el normal suministro de combustibles, es decir hasta que se levante la minga.

Asimismo, como segunda opción la Ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez reveló que solicitó apoyo del gobierno ecuatoriano, específicamente a la empresa Petroecuador.

La idea es que para poder garantizar abastecimiento de combustible en el suroccidente colombiano, el país vecino envíe al menos 150.000 galones diarios de diésel, así como 235.000 galones diarios de gasolina motor corriente y 140.000 galones más, cada día de GLP, durante los próximos 10.

Por último, la ministra Suárez dijo que se exhortó a la colaboración y acción coordinada de todos los actores de la cadena de distribución de combustibles que incluye productores, transportadores, mayoristas y minoristas, para que conjuntamente con las autoridades nacionales y locales se preste el mejor servicio posible a los usuarios de las regiones afectadas por los bloqueos.

### En el Huila

Y mientras tanto, en el departamento del Huila el panorama es otro.

Luz Neyda Campos dijo que ayer se cerró la agenda regional que se venía desarrollando con el gobierno departamental con la firma de algunos compromisos. Es decir que ahora, solo queda todo lo que tenga que ver con las negociaciones en el departamento del Cauca.

"Aquí se hizo llamado a las dependencias correspondientes a los acuerdos de la minga como Agricultura, Educación Salud y Planeación Departamental para que se haga seguimiento y cumplimiento", explicó Campos.

En el tema de agricultura, la dirigente indígena señaló que principalmente los compromisos tienen que ver con el traspaso de algunas tierras que actualmente están en manos del Ministerio de Agricultura a los resguardos indígenas.

De igual manera, en educación y salud, quedó estipulado en los acuerdos con el gobierno departamental que tal y como lo señala el Decreto 1120, en adelante cualquier proyecto o programa que tenga que ver con estas áreas ya no estarán sujetas a voluntades políticas de los gobernadores o alcaldes de turno.

La construcción de estas políticas deberán ser consultadas con las autoridades tradicionales de los territorios indígenas y consensuadas con el Departamento y los municipios.

Luz Neyda Campos destacó que en el departamento del Huila la situación continúa en paz y sin alteración alguna. Además, se mantienen los horarios de paso vehicular hacia el sur del departamento

### Comentarios

1 comentario Ordenar por Más antiguos

Agregar un comentario...

**German Mendez Oviedo**  
QUIEN O QUIENES MANDAN EN COLOMBIA... Las restricciones en el Transporte las debe hacer es el Estado y no gentes que están violando los Derechos humanos impidiendo el libre derecho a la Movilidad... Los Colombianos y Huilenses, nos sentimos en manos de la Delincuencia y la perniciosa del Estado nos hace cada día mas desconfiados en nuestra propia Institucionalidad... Quien paga o reconoce los daños causados como consecuencia del Taponamiento de Vías ?—Quienes pierden ?...Nosotros los pobres de Colombia y ganan los Opositores al Gobierno enemigos del Estado de Derecho. Los paros y movimientos... Ver más  
Me gusta · Responder · 1 h

Compartir Facebook Twitter G+ P Me gusta 1 Tweet

Artículo anterior: **Damnificados de DMG no recuperarán sus depósitos** Artículo siguiente: **Guerra a la paz**

Artículos relacionados Más del autor



Crece temor en sectores económicos

Comisión de alto nivel responderá a la minga

Gobernador se reúne hoy con Duque

« »

